
 

 

 

“¿Si estoy decepcionado con algún atleta? Por supuesto” LA VANGUARDIA 

Sebastian Coe: "Las zapatillas son un factor en la mejora de las marcas, pero hay muchos más" 
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LA VANGUARDIA 

12/12/2020 

“¿Si estoy decepcionado con algún atleta? Por supuesto” 
ENTREVISTA A SEBASTIAN COE 

 

Sebastian Coe preside la Federación Internacional de Atletismo desde 2015 

 Llibert Teixidó 

SERGIO HEREDIA 

– Nice to meet you again . 

(encantado de volver a verle). 

Zapatilla mágicas 

“La clave está en la balanza: debemos aprovechar la ciencia, procurando no romper el 

ecosistema” 

Eventualmente, sir Sebastian Coe (64) organiza encuentros con grupos de periodistas. 

Son charlas de café y croissant, próximas y relajadas, con el atletismo como motivo de fondo. 

Las últimas se habían celebrado en Londres 2017 y en Doha 2019, escenarios de los dos 

últimos Campeonatos del Mundo. 

La lucha contra el racismo 

“Enfrentarse al racismo no es un asunto político, sino un asunto de índole social que nos 

afecta a todos” 

Hoy, sin embargo, hablamos por videoconferencia. Son las consecuencias de una pandemia 

que todo lo ha revuelto, incluido el calendario de World Athletics, el organismo que Coe, doble 

campeón olímpico de 1.500 m (1980 y 1984), preside desde 2015.  

–Llámeme Seb –pide sir Coe. 

El atletismo ruso 

“Rusia muestra señales de cambio, pero hasta marzo no decidiremos si basta para rehabilitar 

a sus atletas” 

https://www.lavanguardia.com/autores/sergiomanuel-heredia.html
https://www.lavanguardia.com/deportes/otros-deportes/20191004/47794265202/atletismo-mundiales-doha-sebastian-coe.html


  
 

 

Cuando usted asumió el cargo, asumió que había que acabar con las tasas de corrupción que 

distinguieron la presidencia de Lamine Diack. ¿Cree que está cumpliendo su compromiso? 

Entonces se creó la Unidad de Integridad. No solo invertimos el tiempo y el dinero en luchar 

contra el dopaje. Hay otros elementos que exigen nuestra atención. La corrupción es uno de 

ellos. 

Habla usted de dopaje, otra de las bases de su proyecto. Sin embargo, siguen apareciendo 

casos de máxima relevancia. En los últimos meses han surgido los asuntos de Christian 

Coleman, Salwa Eid Nasser o Elijah Manangoi. ¿Se siente solo en esta lucha? ¿Le decepciona 

el comportamiento de los atletas? 

La mayoría de atletas se someten a las pruebas antidopaje y se comprometen a pasarlas. 

Existen los pasaportes biológicos, múltiples pruebas en laboratorios... El caso de Coleman me 

parece especialmente interesante (el velocista estadounidense se saltó tres controles 

antidopaje en un año y se perderá los Juegos de Tokio 2020). Coleman no puede escudarse en 

el desconocimiento de la norma. La suya no es la primera generación que debe someterse al 

sistema ADAMS, sino la tercera. Así que está obligado a entender todo lo que está pasando. 

Pero ¿está decepcionado? 

Estoy decepcionado con algunos atletas. Claro que lo estoy. Aunque estamos aprendiendo. 

Entendemos que debemos redoblar los esfuerzos. Saltarse un control es un problema para 

todos, también para nosotros. Pero nadie pescará peces si no sale a pescar. 

 

Sebastian Coe, en una imagen de 2012, cuando presidía el Comité de los Juegos de Londres 

 Xavier Cervera 

(World Athletics se enfrenta a nuevos retos. Al dopaje médico se le une ahora el debate sobre 

el dopaje tecnológico: el domingo, en Valencia, cuatro atletas superaban el récord mundial del 

medio maratón. Todos ellos calzaban zapatillas de reciente diseño: hay una intensa 

competencia entre Adidas y Nike, carrera a la que se van incorporando nuevas firmas). 

Sir Sebastian Coe toma aire cuando se le plantea la pregunta: 

La lucha antidopaje 

“Si alguien elude un control, nos genera un problema a todos; pero nadie pescará peces si no 

sale a pescar” 

¿Considera válidos los récords que se están batiendo? 

https://www.lavanguardia.com/deportes/olimpiadas/20201022/484214010794/salwa-eid-naser-absuelta-campeona-mundo-400-m-doha-2019.html
https://www.lavanguardia.com/deportes/otros-deportes/20200617/481823454910/christian-coleman-positivo-castigo-usain-bolt.html
https://www.lavanguardia.com/deportes/otros-deportes/20200617/481823454910/christian-coleman-positivo-castigo-usain-bolt.html
https://www.lavanguardia.com/deportes/otros-deportes/20200727/482531747494/kenia-manangoi-kiprop-cheruiyot-dopaje.html


  
 

 

No tengo aún una respuesta clara. Soy consciente de que, cada vez que se produce una 

catarata de grandes resultados, eso suele coincidir con algunos cambios. 

¿Por ejemplo? 

Hubo cambios en 1936, al llegar las zapatillas de clavos. Peter Snell, en los 60, volaba en los 

800 m y en la milla, batiendo récords del mundo porque las pistas ya eran de tartán, mucho 

más rápidas que la ceniza de los años previos. En los 70 se produjo una mejora extraordinaria 

de resultados y plusmarcas. En maratón, Derek Clayton corría aún con unas zapatillas sin 

amortiguación. 

¿Usted qué siente? 

Bendigo los avances tecnológicos, igual que bendigo los avances en la nutrición, o en el trabajo 

fisiológico. Cada época debe aprovechar sus momentos para crecer. 

¿Pero...? 

No podemos estrangular nuestra capacidad de innovar. En fin, debe haber un equilibrio en la 

balanza. Hay reglas y códigos que no deben ser superados. 

¿Cómo se hace eso? ¿No siente la presión de las compañías? 

Tenemos un grupo independiente, un grupo de analistas científicos que trabaja en cada caso. 

Reconozco que es peligroso tomar una decisión definitiva antes de los próximos dos años. En 

todo caso, considero que las zapatillas son un elemento más en este mundo de 

transformaciones. 

¿Qué pasará en 2020? ¿World Athletics recuperará su pulso? 

Espero celebrar la temporada con normalidad, empezando en enero. Aunque hemos 

reestructurado nuestro calendario y hemos trasladado los Mundiales indoor de Nanjing (China) 

a 2023 y nada volverá a serlo mismo hasta 2025. 

¿Tres años hasta Nanjing...? 

Esos Mundiales debían haberse celebrado el pasado marzo, pero la Covid-19 lo impidió. China 

ha activado un estricto protocolo de seguridad y será imposible celebrar el evento en 2021. En 

2022 están los Mundiales en sala de Belgrado. La primera fecha disponible era 2023... 

¿Y qué pasará en Tokio 2020? 

Estoy convencido de que los Juegos se celebrarán. Ya he estado en Tokio con un pequeño 

equipo y he comprobado que todos están comprometidos. Aunque los deportistas deberán 

adaptarse a las circunstancias de distancia social. 



  
 

 

 

Sebastian Coe, en camino hacia su primer título olímpico de 1.500 m en Moscú'80 

 DPA 

¿Habrá atletas rusos allí? 

Una cosa es la perspectiva de World Athletics y otra la del Comité Olímpico Internacional (COI), 

que es quien decidirá en el caso. La semana pasada, nuestro grupo de trabajo en Rusia, la Task 

Force, nos dio algo de optimismo: dijo que el país daba señales de que piensa hacer los 

cambios que se le solicitan. 

¿Creen en su voluntad? 

No tomaremos una decisión hasta marzo. Entonces decidiremos si han avanzado o no en el 

plan de rehabilitación y si aceptamos a los Neutral Athletes (atletas rusos sin bandera) en 

nuestros eventos. En todo caso, nunca serán más de diez. 

(Recientemente, Coe defendía los actos como el podio de México’68, con dos atletas negros 

levantando el puño en defensa de la igualdad racial, mientras Thomas Bach, presidente del 

COI, contestaba que no tolerará “gestos políticos” en el espacio de los Juegos). 

¿Y cómo va su relación con Bach? 

Es buena. Aunque las preocupaciones de los atletas, como su postura contra el racismo, deben 

conocerse. Me siento muy orgulloso de lo que ocurrió en México’68, o de lo que hizo Fanny 

Blankers-Koen por las mujeres atletas, o de lo que hizo Jesse Owens en Berlín 1936. El racismo 

no debe ser tolerado. Combatirlo no es un asunto político, sino una cuestión social y global. 

https://www.lavanguardia.com/deportes/20201212/6114551/decepcionado-atleta-

supuesto.html  

  

https://www.lavanguardia.com/deportes/20201212/6114551/decepcionado-atleta-supuesto.html
https://www.lavanguardia.com/deportes/20201212/6114551/decepcionado-atleta-supuesto.html


  
 

 

AS 

12/12/2020 

Sebastian Coe: "Las zapatillas son un factor en la mejora de las 

marcas, pero hay muchos más" 
El presidente de World Athletics hizo balance de 2020 y habló sobre el futuro en una 

entrevista con seis medios españoles, entre los que estuvo AS. 

Juanma Bellón@juanmacorre 

 

Sebastian Coe, presidente de World Athletics (Federación Internacional de Atletismo), hace 

balance sobre este 2020 tan complicado para el mundo y también en su deporte. El atletismo 

vio de golpe borradas todas sus grandes competiciones (Mundiales, Europeos, varias 

Diamonds Leagues...) y, en especial, su gran escaparate, los Juegos Olímpicos. "Hemos hecho 

un gran ejercicio de resiliencia, y estoy convencido de que saldremos fuertes tras este año 

difícil e hiriente", dice Coe, que celebra que se realizase el Mundial de media, y algunos 

mitines, pero que ha visto obligado a aplazar los Mundiales de atletismo indoor de Nanjing, 

programados en marzo de 2021 y los de cross en Australia. 

Como pequeños rayos de luz, varios récords mundiales. En invierno lo hizo Duplantis en 

pértiga, y en el tramo final del año llegaron en carreras, con Cheptegei, en 10.000, Gidey, en 

5.000, y Jepchirchir y Kandie en media maratón.  El histórico mediofondista, doble campeón 

olímpico (Moscú 1980 y Los Ángeles 1984), hace balance para seis medios españoles, entre los 

que se encuentra AS. Seb es "un optimista por naturaleza", aquí sus respuestas a las 

inquietudes que rodean al atletismo.  

Su visión de la recuperación, en cuatro pilares 

"Uno, que los atletas puedan volver a la competición y entrenarse lo antes posible. Segundo, 

es retomar los criterios de clasificación olímpica. Tercero, volver al calendario completo, con 

Juegos de la Commonwealth, Europeos, Mundiales y Juegos Olímpicos, incluso que en los 

eventos que tenemos a largo plazo, ponerlos ya en marcha. Cuarto, fomentar el atletismo, 

tener un plan en medio este la crisis. Participar en el sector publico y con los partners para 

hacer crecer este deporte". 

¿Tendremos Juegos Olímpicos? 

"Estoy convencido que los Juegos de Tokio se celebrarán en 2021, estuvimos allí una pequeña 

delegación. Hablamos con el Cómite Organizador, con dirigentes políticos, y todos dejaron 

https://as.com/autor/juan_manuel_bellon/a/
https://twitter.com/@juanmacorre
https://as.com/masdeporte/2020/02/15/atletismo/1581777523_574535.html
https://as.com/masdeporte/2020/02/15/atletismo/1581777523_574535.html
https://as.com/masdeporte/2020/12/06/atletismo/1607244348_754004.html
https://as.com/masdeporte/2020/12/06/atletismo/1607244348_754004.html
https://as.com/masdeporte/2020/11/16/juegosolimpicos/1605504810_666016.html
https://as.com/masdeporte/2020/11/16/juegosolimpicos/1605504810_666016.html


  
 

 

absolutamente claro que los Juegos tendrán lugar. Está claro que posiblemente tendrán 

adaptaciones y cambios. Parece claro que tendrá que haber distancia social, modificaciones en 

la competición, en la cámara de llamadas... pero la voluntad que tienen es de hierro". 

¿Y como los imagina? "Los imagino como un éxito, espero que pueda haber espectadores en el 

estadio, no sé si podrá estar lleno. World Athletics estamos trabajando codo con codo, y estoy 

muy confiado en que serán unos grandes Juegos". 

¿Qué piensa de la revolución de las zapatillas, adulteran los resultados? 

En los últimos tiempos, han aparecido unos modelos de zapatillas que han revolucionado las 

carreras de larga distancia tanto en pista como en asfalto. Este 2020, dos récords mundiales de 

pista, el de Joshua Cheptegei, en 10.000, y el de Letsenbet Gidey, en 5.000, se han hecho con 

ellas (ambos con Nike Dragonfly), y dos de media maratón en asfalto, los de Peres Jepchirchir y 

Philippe Kandie (los dos con Adidas Adizero Adios). 

¿Cómo lo ve Coe? "Creo que las grandes registros en atletismo son una consecuencia de varias 

características. Por ejemplo en 1939, Rudolf Harbig corría en 1:46.6 los 800 en tierra y unas 

décadas después la superficie era distinta. Luego Peter Snell, en los 60 batía récords de 800 y la 

milla, en los 70 hubo un incremento masivo de plusmarcas... En mi época se batieron tres 

récords mundiales en nueve días. Es muy difícil y peligroso extrapolar fechas. A veces hay 

grandes irrupciones y otras, estancamientos.  Lo que quiero decir, es que he sido testigo de los 

avances tecnológicos en el deporte, en las zapatillas, en material, en nutrición, en el trabajo 

fisiológico... Todos son elementos que mejoran las prestaciones humanos, pero los veo como 

una oportunidad para enseñar la tecnología y un impulso para que las grandes compañías 

siguen invirtiendo en nuestro deporte, que necesita una base de aficionados y partners". 

Coe también es partidario que no todo vale, y han aplicado una serie de limitaciones, aunque 

recientemente se aprobó que cualquier prototipo que cumpla con los parámetros se puede 

usar en competición:  "Esta claro que tiene que haber un equilibrio entre las innovaciones y a 

la vez ser conscientes de las reglas, que no haya excesivas ventajas mecánicas. Creo que ahora 

mismo tenemos un equilibrio, con el grupo de trabajo que tenemos con científicos y 

especialistas, que trabaja de manera independiente. Mi instinto es que es el atletismo vive en 

una montaña rusa, creo que muchos atletas se han enfocado mucho en seguir mejorando. 

Creo que las zapatillas son un elemento en la mejora, pero sólo uno de ellos". 

¿Estará Rusia en los Juegos Olímpicos? 

"Desde el punto de vista de World Athletics, hay dos puntos respecto a Rusia. Un problema es 

los whereabouts (la localización de los atletas), que hay errores graves, y otra el pago de las 

multas que se le han impuesto. Tenemos un Comité Independiente que sigue su trabajo, en su 

último informe demostraron cierto optimismo con la Federación Rusa y su nuevo 

rumbo. Seguimos con el programa de reinserción, de momento seguirá habiendo Atletas 

Neutrales en las competiciones, y en los grandes eventos por ahora no habrá más de 10. 

Mientras, el proceso de reinserción continuará... Mi ambición sigue abierta a que Rusia vuelva 

a la familia del atletismo, pero cuando haya confianza total". 

Cambios en los concursos, semifinal y final 

En los eventos de concursos, en la Diamond League, no ganará siempre el que mejor salto 

haga, sino que al final de los cinco primeros intentos se clasificarán para una final, y será el 

último salto o lanzamiento el que decida el ganador, una decisión controvertida, que no gusta 

https://as.com/masdeporte/2020/07/02/atletismo/1593645573_414533.html
https://as.com/masdeporte/2020/07/02/atletismo/1593645573_414533.html
https://as.com/masdeporte/2020/12/02/atletismo/1606940530_971427.html
https://as.com/masdeporte/2020/12/02/atletismo/1606940530_971427.html


  
 

 

a todos. Así es la reflexión de Coe:" Este formato será sólo en la Diamond League y tiene mi 

apoyo, pero también en carreras se puede ganar una semifinal corriendo más rápido y luego la 

final que gane otro. Sé que los concursos son diferentes, pero hemos consultado a atletas y 

creemos tenemos que hacer crecer el deporte y esta es una forma de poner el foco en el 

último intento de una competición, y que la gente vea que el atletismo no es sólo correr. Lo 

único que buscamos es hacer más entendible el deporte. Si no funciona, buscaremos otras 

cosas. No tiene impacto porque no se aplicará en los Juegos de Tokio, en los Campeonatos de 

Europa". 

Christian Coleman... ¿está preocupado por el dopaje? 

Christian Coleman, campeón mundial de 100 metros, ha sido sancionado por faltar a tres 

controles, por el mismo motivo ha sido suspendido Elijah Manangoi, uno de los mejores 

especialistas de 1.500, y Salwa Eid Naser, oro mundial de 400, se libró de la sanción, pero 

también fue acusada de faltar a tres controles. ¿Decepcionado? "Tenemos un férreo sistema 

de control antidopaje con la Unidad de Integridad en Atletismo, reforzado con los 

Whereabouts, el Pasaporte Biológico y hallazgos analíticos. El caso de Christian Coleman es 

interesante. Demuestra que el programa de whereabout funciona. Estoy muy contento con la 

Unidad de Integridad en el Atletismo que ha cambiado el antidoping, hay controles en todo el 

planeta y ha acortado la vía de escape. No me gusta ver a los atletas dar positivo, pero cuando 

se cazan se demuestra que estamos cumpliendo". 

Cancelados los Mundiales de Nanjing 2021 ¿Se podrá hacer la temporada de pista cubierta 

este invierno? 

"Las pruebas de Estados Unidos (Boston y Nueva York) serán difíciles por la pandemia, habrá 

que ir paso a paso. Yo confío en que las pruebas del World Indoor Tour de Europa puedan 

llevarse a cabo (Karlsruhe, Lievin, Torun, Madrid). Los Mundiales de Nanjing era un desafío, 

porque tienen una regulación muy estricta sobre la COVID-19. Colaboramos muy 

cercanamente con la Federación China, pero no fue posible, y lo aplazamos a 2023, porque en 

2022 hay programados Mundiales en Belgrado 2022 (siguen programados los Europeos de 

Torun en este 2021)". 

Eliminación del 50 km marcha del programa olímpico de París 2024 

"Quiero lo mejor para la marcha, es un elemento más del atletismo. Miraremos para innovar, 

buscaremos para hacer algo más innovador para que sea más atractivo para televisiones y 

espectadores. Queremos hacer crecer la marcha, es evidente que es una prueba universal. 

Tenemos un constructivo diálogo con todos las partes para el futuro, pero no debemos estar 

siempre en modo defensivo (en el programa de 2024 aparece una prueba marcha mixta, sin 

definir)". 

Caso Semenya: Derechos Humanos pidió que no se hicieran test sexuales a mujeres 

"He visto ese informe, trataré de ser moderado. Creo que no tenían argumentos científicos 

suficientes, y que no eran conscientes de los desafíos que tenemos en el deporte". 

https://as.com/masdeporte/2020/12/11/atletismo/1607692281_232332.html  

  

https://as.com/masdeporte/2020/10/27/atletismo/1603828790_341693.html
https://as.com/masdeporte/2020/10/27/atletismo/1603828790_341693.html
https://as.com/masdeporte/2020/12/10/atletismo/1607592236_717980.html
https://as.com/masdeporte/2020/12/10/atletismo/1607592236_717980.html
https://as.com/masdeporte/2020/12/11/atletismo/1607692281_232332.html


  
 

 

MARCA 

12/12/2020 

Coe defiende el 'nuevo' atletismo: "Debemos innovar en los 

concursos si queremos crecer" 
Atletismo El presidente de World Atlhletics respalda la nueva teconología pero establece 

límites 

o Tomás Campos 

Sebastian Coe durante 

la ceremonia de apertura del Mundial de Doha 2019. EFE 

El atletismo es uno de los deportes más afectados por la pandemia. 2020, como todo año 

olímpico, debía ser su momento pero el coronavirus no sólo se llevó por delante los Juegos de 

Tokio sino que también obligó a posponer el Mundial de pista cubierta de Nanjing -ahora 

previstos para 2023-. 

El Europeo de París, que debía disputarse semanas después del gran acontecimiento del año 

en la capital nipona, fue cancelado, así como varias reuniones de la Diamond League y 

numerosas pruebas alrededor del mundo, incluido algunos 'Majors' -principales maratones- 

como los de Berlín, Boston, Chicago y Nueva York. Lo que se dice un desastre en toda regla que 

están pagando muy caro todos los implicados. 

Ante esta preocupante tesitura, World Athletics (WA) no se ha quedado cruzado de brazos y 

ha seguido trabajando implementando nuevas normas, algunas de ellas ciertamente 

polémicas, por lo que su presidente, el ex campeón olímpico de 1.500 metros Sebastian Coe, 

ha preferido pasar al 'ataque' convocando a los principales medios para ofrecer respuestas a 

las dudas generadas -zapatillas, resquicios en la lucha contra el dopaje, Rusia, nuevos formatos 

competitivos...-. 

Mi instinto me dice que habrá Juegos pero habrá que adaptarse a la situación y respetar 

ciertas normas" 

Coe es la elegancia británica personificada. Si en la pista hubiera podido sostener una taza de 

té sin derramar una gota, como presidente de WA tiene un discurso tan elaborado como 

medido, hasta el punto que es imposible sorprenderle en un renuncio. 

https://www.marca.com/atletismo.html


  
 

 

Cercano -"llámame Seb"-, el ex plusmarquista mundial de 800 y 1.500 metros es ese eterno 

optimista que piensa que su deporte saldrá fortalecido de toda esta crisis. 

 

"Estoy convencido de que se celebrarán los Juegos Olímpicos porque el Comité Organizador y 

el Gobierno japonés están absolutamente comprometidos. Puede que haya que adaptar 

algunas cosas y hacer algunos cambios porque está claro que habrá que mantener la distancia 

social pero mi instinto me dice que se disputarán. También creo que podremos disfrutar de la 

Diamond League y el Continental Tour. Los avances científicos en torno a la pandemia me 

hacen ser optimista", aseguró Coe en una distendida conversación con varios medios 

españoles. 

Respecto a las zapatillas, respaldo los avances tecnológicos pero hay reglas que no se deben 

sobrepasar" 

El presidente de WA, más amigo de los circunloquios que de las declaraciones precisas, valoró 

también el impacto de las nuevas zapatillas en las pruebas de fondo: "Soy consciente de que 

cada vez que se produce un aluvión de grandes resultados, suele coincidir con algunos 

cambios. Como en 1936, cuando se introdujeron las zapatillas de clavos, o en los años 60, 

cuando se pasó de las pistas de ceniza al tartán". 

"Respaldo los avances tecnológicos, igual que respaldo los avances en la nutrición o el trabajo 

fisiológico. Cada época debe aprovechar su momento para crecer y seguir invirtiendo, pero 

debe haber un equilibrio en la balanza. Hay reglas y códigos que no deben ser superados. 

Admito que en este caso es peligroso tomar una decisión definitiva antes de los próximos dos 

años", precisó. 

Coleman y su desilusión 

El británico, que llegó en 2015 a la presidencia de WA -entonces IAAF-, ha trabajado duro para 

lavar la imagen de una institución acorralada por la corrupción auspiciada por su predecedor, 

el senegalés Lamine Diack, y ahora ve con preocupación algunos casos o sospechas de dopaje 

que apuntan directamente a estrellas como Christian Coleman, Salwa Eid Naser o Elijah 

Manangoi. 

"¿Si estoy decepcionado? Sí, lo estoy. Pero esto nos lleva a redoblar los esfuerzos para corregir 

esta situación porque fallar en un test o no hacérselo es un problema de todos. De todos 

modos, la mayoría de atletas están comprometidos con el sistema de seguimiento y el 

pasaporte biológico", dijo al respecto. 



  
 

 

Algunos atletas me han decepcionado pero la mayoría están comprometidos con el sistema de 

seguimiento y el pasaporte biológico" 

Coe, por último, defendió el nuevo formato competitivo de la Diamond League en los 

concursos de longitud, triple, peso, jabalina y disco, en los que los tres primeros se jugarán el 

triunfo en una sexta y última ronda partiendo de cero. 

"Hemos consultado estos cambios con los atletas y es verdad que no están seguros de que 

funcione pero no se oponen frontalmente. Tenemos que innovar y experimentar si queremos 

crecer como deporte y si luego el formato no funciona, volveremos al modelo anterior. Lo que 

sí estoy seguro es que éste es el año para hacer esos cambios", concluyó. 

Coe piensa que Rusia va ya por buen camino 

  Coe está satisfecho con el trabajo de los nuevos dirigentes rusos: "Lo que podemos hacer en 

WA es comprobar si la Federación Rusa se está tomando el asunto en serio y la semana pasada 

nos dijeron algo que nos llenó de optimismo. Ahora sí, veo muestras claras de que están 

haciendo los cambios que se les piden. Hemos marcado el 1 de marzo para ver cómo avanza su 

programa de rehabilitación y entonces decidiremos si sus atletas pueden acudir a las grandes 

competiciones como neutrales en un número no superior a diez". 

https://www.marca.com/atletismo/2020/12/12/5fd3a487ca4741051b8b465d.html  

  

https://www.marca.com/atletismo/2020/12/12/5fd3a487ca4741051b8b465d.html


  
 

 

MARCA 

14/12/2020 

Rusia y el culturismo encabezan los ránkings de dopaje mundial 
Dopaje España ocupa la decimotercera plaza por países 

o EFE 

Un laboratorio que 

analiza muestras para detectar dopaje. CARLOS BARAJAS 

La Agencia Mundial Antidopaje (AMA) ha dado a concoer un informe correspondiente al año 

2018 en el que Rusia encabeza, en el ranking, por países, el que más veces ha violado el código 

antidopaje, lugar que un año antes ocupaba Italia. Por deportes, es el culturismo el que se 

lleva la palma y, entre los deportes olímpicos, el ciclismo es el líder de esta clasificación en la 

que ninguno quiere estar. 

España, decimotercera en el ranking por países 

Los datos de España la sitúan en el decimotercer lugar del mundo por número de violaciones 

antidopaje con 43, 40 de ellas analíticas y tres no analíticas (saltarse un control, tenencia de 

sustancias prohibidas o manipulación de muestras): 16 en ciclismo, 3 en atletismo, culturismo 

y halterofilia, 2 en hockey hielo, kickboxing, paraesquí y triatlón y una en natación, boxeo, 

piragüismo, esgrima, fútbol, fútbol-5, motociclismo, montañismo/escalada, motonáutica y 

lucha. 

Los hombres se dopan más del doble que las mujeres 

A escala mundial, otros aspectos que constata el informe son que los hombres se dopan más 

del doble que las mujeres y que los casos crecieron en 2018 respecto a 2017, aunque sin llegar 

a las cifras de 2015 y 2016, las más altas desde que la Agencia elabora este documento en 

2013. 

Los diez deportes con mayor porcentaje de violaciones de las reglas antidopaje en 2018 fueron 

el culturismo, con 261 (21 %); el ciclismo, con 221 (17 %); el atletismo, con 193 (15 %); el 

powerlifting, con 164 (13 %); la halterofilia, con 157 (12 %); la lucha, con 67 (5 %); el rugby, con 

57 (5 %); el boxeo, con 57 (5 %); el fútbol, con 56 (4 %); y la natación, con 39 (3 %). 



  
 

 

Por nacionalidades, Rusia (144; 16 %), Italia (132; 15 %), Francia (114; 13 %), India (107; 12 %), 

Ucrania (78; 9 %), Estados Unidos (73; 8 %), Bélgica (65; 8 %), China (63; 7 %), Brasil (54; 6 %) y 

Kazajistán (51; 6 %) encabezan la clasificación de países con mayor número de violaciones 

antidopaje. 

De las 263,519 muestras tomadas en 2018 y analizadas por lo laboratorios acreditados por la 

AMA, 2.771 (1 %) arrojaron un resultado analítico adverso (AAF), es decir que hallaron alguna 

sustancia prohibida en la sangre u orina de los atletas. En 2017 habían sido 2.749. 

Entre estos AAFs, 1,640 (59 %) se confirmaron finalmente como una violación de las reglas 

antidopaje (ADRV) y fueron sancionados tras los correspondientes procedimientos 

disciplinarios. Fueron más que los 1,459 de 2017. 

El 77 % de esas violaciones (1.269) fueron cometidas por hombres, el 23 % (371) por 

mujeres. En conjunto, practicaban 92 deportes diferentes y tenían 117 nacionalidades. 

El fútbol, el deporte que más controles hace 

Otros 333 casos (12 %) adversos se desestimaron por razones médicas; 381 (14 %) se cerraron 

por otros motivos; en 101 ocasiones (4 %) el deportista fue exonerado de recibir una sanción; y 

316 casos (11 %) estaban aún pendientes de resolución en el momento de redactar el informe. 

El 77 % de los 2.771 análisis adversos correspondieron a análisis en competición; el resto, a 

pruebas por sorpresa. 

También se registraron 283 violaciones de la reglas antidopaje de carácter no analítico. De 

ellas, 246 fueron cometidas por deportistas y 16 por personal de apoyo. Este apartado lo lidera 

Francia con 39 casos. 

El deporte que hizo más análisis en 2018 fue el fútbol (38.593), seguido del atletismo (32,309) 

y del ciclismo (25.391). los que menos, entre los olímpicos, el golf (452) y la vela (700); entre 

los no olímpicos reconocidos por el COI, el 'cheersport' (72) 

https://www.marca.com/otros-deportes/2020/12/14/5fd75284268e3e1b2e8b4638.html  
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La SEMED desarrollará proyecto basado en educación para luchar 

contra dopaje 
Zaragoza, 14 dic (EFE).- La Sociedad Española de Medicina del Deporte (SEMED) desarrollará 

un proyecto de la Comisión Europea que tiene como objetivos la realización de estrategias de 

lucha contra el dopaje basadas en la educación y en el compromiso de todos los implicados en 

la práctica deportiva en la lucha contra el dopaje. ,La Education, Audiovisual and Culture 

Executive Agency de la Comisión Europea ha aceptado este proyecto presentado y coordinado 

por la SEMED denominado Education and Comm 

Zaragoza, 14 dic (EFE).- La Sociedad Española de Medicina del Deporte (SEMED) desarrollará 

un proyecto de la Comisión Europea que tiene como objetivos la realización de estrategias de 

lucha contra el dopaje basadas en la educación y en el compromiso de todos los implicados en 

la práctica deportiva en la lucha contra el dopaje. 

La Education, Audiovisual and Culture Executive Agency de la Comisión Europea ha aceptado 

este proyecto presentado y coordinado por la SEMED denominado Education and Commitent 

as a strategy to figth against doping, perteneciente al Erasmus+ Sport programme, que se 

iniciará en enero de 2021 y que tiene una duración de dos años. 

Estas estrategias obedecen a las directrices del Código Mundial Antidopaje referentes a la 

utilización de la educación y la información, como medidas complementarias a las medidas 

más conocidas como son los controles de dopaje y las sanciones que provocan. 

Se trata de una estrategia global con varias actuaciones consistentes en la elaboración del 

manual de recursos existentes para la prevención del dopaje, cursos de formación para 

diversos grupos (médicos, deportistas, alumnos) y ediciones temáticas, elaboración de códigos 

éticos específicos de diversas instituciones, con el soporte de una página web y difusión en las 

redes sociales y en congresos especializados. 

Se trata de un proyecto colaborativo dotado con 253.000 euros de presupuesto, que es uno de 

los 121 proyectos aprobados de los 1107 presentados en esta convocatoria, informa la SEMED. 

El proyecto está coordinado por la Sociedad Española de Medicina del Deporte y cuenta con la 

Agencia Antidopaje Eslovaca, la Crosskovacsi Sport es Komyezetvedo Egyesulet de Hungría, la 

Fundacion Universitaria San Antonio (UCAM) de España, la Klitschko Foundation de Ucrania, la 

Sociedad Serbia de Medicina del Deporte y la Universidad Médica de Lodz de Polonia, como 

entidades realizadoras del proyecto. 

https://www.lavanguardia.com/deportes/20201214/6118691/semed-desarrollara-proyecto-

basado-educacion-luchar-dopaje.html  
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La RUSADA cambia su consejo de vigilancia para cumplir con la 

AMA 
EFE / IUSPORT 

 

El antiguo consejo de vigilancia de la Rusada contaba con dos miembros en estas 

circunstancias, entre ellos Isibanyeva, que además forma parte del Comité Olímpico 

Internacional (COI). 

La Agencia Rusa Antidopaje (Rusada) formó este viernes su nuevo consejo de vigilancia, con la 

leyenda de la pértiga Yelena Isinbayeva dejando su puesto, una decisión destinada a cumplir el 

futuro código mundial antidopaje. 

A partir del 1 de enero de 2021, una versión actualizada del código de la Agencia Mundial 

Antidopaje (AMA) prohibirá a los miembros de los comités olímpicos o paralímpicos 

nacionales o de las federaciones deportivas sentarse en las agencias nacionales antidopaje, 

para evitar cuaquier posible conflicto de intereses. 

El antiguo consejo de vigilancia de la Rusada contaba con dos miembros en estas 

circunstancias, entre ellos Isibanyeva, que además forma parte del Comité Olímpico 

Internacional (COI). 

Para "cumplir plenamente con las exigencias del código mundial antidopaje", 

la Rusada oficializó estos cambios durante su asamblea general. 

El nuevo consejo de siete miembros tiene varios universitarios o juristas, un antiguo 

cosmonauta y a Sergueï Ilioukov, antiguo médico del equipo olímpico finlandés, experto 

antidopaje cuya candidatura fue recomendada por la AMA. 

El consejo de vigilancia fue el órgano que recomendó en agosto el despido del antiguo jefe de 

la Rusada Iouri Ganous, respectado en el extranjero pero criticado en Rusia por su 

posicionamiento denunciando la falta de compromiso de las autoridades contra las trampas 

deportivas. 

Rusia está implicada desde hace años en un gran escándalo de corrupción deportiva, cuyo 

último episodio se desarrolla en el Tribunal Arbitral del Deporte (TAS), en el que 

la Rusada recurre la expulsión durante cuatro años del país de las competiciones deportivas, 

decisión tomada por la AMA. 

https://iusport.com/art/116068/la-rusada-cambia-su-consejo-de-vigilancia-para-cumplir-con-

la-ama  
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